



## L' AVENT: UNE ATTENTE JOYEUSE

N° 47 - Décembre 2022

Nous entamons aujourd'hui le temps de l'Avent, cette période est marquée par l'attente joyeuse du Christ Sauveur et c'est l'évangéliste Marc qui nous accompagnera au cours de la nouvelle année liturgique. Nous allons vivre, dans la mesure du possible, pendant quatre semaines les verbes : DONNER, RENDRE GRÂCE, ACCUEILLIR , SERVIR. En ce début d'Avent, la liturgie veut nous mettre en disposition d'attente, car le Seigneur, dont à Noël nous fêterons la venue en ce monde, demeure pour nous celui qui viendra un jour, celui qui vient sans cesse.

Durant cette période de l'Avent, nous sommes invités à prendre un temps d'arrêt et à nous poser loyalement la question : où allons-nous en tant que chrétiens ; où va l'Eglise que nous constituons ? C'est une question qu'il vaut la peine de se poser. Tous ensemble, il nous faut rechercher dans quelle ligne nous devons nous orienter, ne serait-ce que pour ne pas laisser mourir en nous l'espérance que nous portons. Dieu est le grand absent de ce monde, semble-t-il. Nous nous accoutumons à vivre sans lui, comme si le monde allait vers une autonomie définitive et illimitée. Mais la liturgie de l'Avent nous dit : le Seigneur vient ! Dieu est quand même présent. S'il est vrai que pas un cheveu ne tombe de notre tête sans qu'il s'y intéresse, il faut croire que l'époque que nous vivons peut, malgré les apparences, être pour nous une occasion de grâce et de salut car Dieu vient nous sauver. Rien n'aura d'achèvement qu'en Jésus Christ.

Bientôt ce sera Noël et nous sommes toujours tentés de ne faire de Noël qu'une fête du passé et du présent : la fête de Jésus né jadis à Bethléem et toujours vivant au milieu de nous d'année en année. Ainsi conçue, Noël devient une fête tronquée. Pourquoi ? Parce que Noël est aussi la fête de l'avenir, la fête de l'espérance, la fête de la proclamation du retour définitif du Christ, la fête qui, face à un monde instable et hostile, nous invite à porter notre regard pour percevoir que le Seigneur et son royaume viennent vers nous en même temps que nous marchons vers eux. Un christianisme qui devient insensible à l'attente du retour de Jésus Christ perd son ressort. Beaucoup de chrétiens le sont à cause d'un certain passé, pas tellement à cause d'un certain avenir. Sans la perspective eschatologique, les actes et les enseignements du Seigneur, ses exigences, la mémoire de sa pâque, ses sacrements ne forment plus qu'un amas de doctrines, de conduites, de rites dont on ne suit plus la cohérence, ni l'enchaînement, ni l'orientation, ni l'aboutissement.

A chaque Avent, l'Église nous invite à vérifier si nous n'avons pas laissé s'ankyloser cette pièce délicate de notre foi qu'est l'attente du retour du Seigneur, si nous avons l'esprit assez souple pour pouvoir effectuer encore de "grandes manœuvres" eschatologiques. Sinon, nous ne sommes plus que des chrétiens fossilisés, déboussolés, se survivant à eux-mêmes, devenus incapables d'être le point avancé du Royaume dans l'évolution de l'humanité.

Commençons dès aujourd'hui à nous préparer à la fête de Noël. Malgré ce que nous pouvons croire, il y a beaucoup à faire ; une fête comme celle-là ne s'improvise pas. Vivre le temps de l'Avent, c'est savoir bousculer nos vies, nos routines, nos aises pour la venue de Jésus-Christ. C'est aussi savoir préparer nos frères et sœurs à l'accueillir avec nous

## L'AVENT DANS NOTRE PAROISSE



Pendant quatre semaines nous allons cheminer vers l'avènement du Christ, de l'Emmanuel, Dieu avec nous !

### **Et si attendre portait du fruit ?**

Pour cela, chaque dimanche de l'Avent, vous serez appelés à exprimer votre présence au monde par un type d'action :

### **Donner – Rendre Grâce – Accueillir – Servir**

Les équipes liturgiques pourront piocher dans un canevas commun de chants et de propositions. Nous souhaitons vivement que le chant « Berger de Dieu, réveille-nous » soit chanté au moment de l'offertoire.

Des flyers vous seront distribués pour vous permettre de vivre au jour le jour ce chemin vers Noël.

*Christine Veillet et Catherine Gauvain*

## SAINT FRANÇOIS DE SALES

Il y a 400 ans, en ce mois de décembre 1622, St François de Sales vit ses dernières semaines. Hébergé à la Visitation de Lyon, en état de grand épuisement, il a demandé pour lui la cabane du jardinier, refusant le confort de l'accueil au monastère. Il y reçoit tous ceux qui souhaitent le rencontrer. Sa mort survient le 28 décembre vers 20h, en la fête des Saints Innocents.

François est savoyard, né en 1567, en pleine époque de la Réforme et des guerres de religion. Il choisit de donner sa vie à Dieu en étant prêtre (même si son père a tout fait pour qu'il devienne un homme public, un sénateur de Savoie). Évêque de Genève en résidence à Annecy, il fonde la Visitation avec Ste Jeanne de Chantal en 1610. Il écrit beaucoup, dont un livre qui devient très vite un best-seller, et qui est toujours une référence : *l'Introduction à la Vie dévote*, « un mode d'emploi de la vie chrétienne pour les gens qui vivent dans le monde actuel, leur dire qu'il y a une aventure spirituelle magnifique à vivre là où ils sont. » (P. Michel Tournade, olat de SFS).

François de Sales est le saint de l'amitié, de l'équilibre, de la douceur, de l'appel à la sainteté pour tous, quel que soit notre état de vie... « *Il faut tout faire par amour, et rien par force* », nous dit-il.

*Odile Thomas*



**Conférence et échange proposés par le groupe des Filles de St Fr. de Sales,  
le 7 décembre à 20h, salle Sainte Thérèse à Corenc Montfleury.**

## LA TOUSSAINT DANS LES CIMETIÈRES



Au mois d'octobre l'équipe funérailles faisait appel à la communauté paroissiale pour assurer l'accueil dans les cimetières le jour de la Toussaint ; appel entendu puisque dans chaque cimetière au moins deux ou trois personnes ont pris en charge cet accueil. Le beau temps a favorisé la rencontre avec les familles qui n'ont pas hésité à faire une halte, ou à dire calmement que cela ne les intéressait pas ; des membres de la communauté paroissiale sont venus rejoindre les équipes présentes, soit pour assurer l'accueil, soit pour le temps de prière. Dans chaque cimetière, chacun s'est organisé de la façon qui lui semblait la mieux appropriée. Certains sont restés à proximité de l'entrée, d'autres sont allés auprès de la croix du cimetière quand il y en a une, d'autres se sont dispersés dans les allées ; dans tous les cas, les feuillets ont pu être proposés aux familles, et ont été appréciés par celles qui voulaient faire plus qu'une simple visite.

Quelques familles ont rejoint le temps de prière à 15h, d'autres étaient venues intentionnellement à cette heure-là pour pouvoir y participer. Ce temps de prière, où se sont rassemblées jusqu'à 18 personnes, chacun l'a animé à partir de ce qui l'habitait. Les familles ont apprécié de pouvoir nommer les défunts qu'elles portaient dans leur cœur, qu'ils soient dans ce cimetière ou ailleurs.

Un temps vécu dans le respect et la discrétion, tout en partageant l'essentiel ; les familles ont remercié de prendre soin d'elles, et certaines étaient dans une grande souffrance.

Un grand merci à toutes celles et ceux qui ont participé à cet accueil ! Merci d'avoir permis ce temps de communion paroissiale ; une expérience d'unité dans la diversité à renouveler l'année prochaine.

*Pour l'équipe funérailles, Marie-Claude Montaudon*

## UNE COMMUNAUTÉ PRIANTE

**Adoration à St Victor** : vendredi 2 déc de 7h à 18h (à 17h20 adoration avec les enfants)

**Adoration pour les vocations** : vendredi 9 déc à 17h à NDPF (chapelle)

**Messe des Jeunes** : samedi 10 déc à 18h30 à NDDR

**Messe des familles** : dimanche 11 déc à 11h à NDPF

**Groupe Pastorale Santé** : réunion mardi 13 déc à 14h30 à NDDR

**Adoration des enfants** : mercredi 14 déc de 10h30 à 11h45 à St Jean Bosco  
(guidée par le Père Nicolet avec un temps d'enseignement)

**Assise silencieuse-Méditation** : tous les lundis à 18h (06 77 19 28 40)

**Chapelet** : tous les lundis à 11h30 et mardis à 15h à St Victor

**Prière suivie d'un temps d'adoration** : tous les mardis à 9h à NDPF (chapelle)

**Vêpres et adoration** : tous les dimanches de l'Avent à 18h30 à Ste Thérèse

## APÉRO DE NOËL

Vous avez envie de partager un temps joyeux, fêter la naissance du Christ en fraternité, la paroisse vous propose **un apéro de Noël le 25 décembre, de 18h à 20h** à la maison paroissiale de NDDR.

Que vous soyez seul(e), en couple ou en famille, vous êtes les bienvenus.

Chacun apportera une boisson ou un petit truc à grignoter.

## « DE LAUDATO SI' À EGLISE VERTE »

**Samedi 3 déc à 10h à NDDR**, l'équipe *Laudato Si'* vous donne rendez-vous pour **une conférence du père Philippe MOUY**.

*Comment comprend-on la lettre du pape François écrite en 2015 ?*

*Qu'en est-il de notre responsabilité en tant que chrétien de prendre soin de la Création qui est un don de Dieu ?  
Notre paroisse est-elle prête pour une conversion vers l'écologie intégrale ? Et la bible dans tout ça ?*

Si les crises que nous traversons, qu'elles soient écologiques, sociétales, énergétiques ou spirituelles vous interpellent, rejoignez-nous nombreux ! Partageons notre espérance.

Quoi de mieux pour tisser des liens, que de partager un repas à la fin de la conférence.  
Venez agrémenter le buffet de vos recettes de famille !



## UNE COMMUNAUTÉ OUVERTE AU MONDE

**Repas-partage** : samedi 17 déc à 12h à NDPF (salle 5)

**Ino'Parole** : tous les mardis (sauf vacances scolaires) 12h15 à 13h15 : Ecouter la Parole de Dieu, la partager avec d'autres et laisser l'Esprit nous inspirer ce qu'il attend de nous (6 place des Tuileaux -Meylan)

L'**Association Se Canto** vous propose de découvrir son activité le vendredi 9 déc à 18h30 à NDDR.  
Cette association unit les générations par le chant et la musique en allant rencontrer les résidents en EHPAD le dimanche après-midi dont les Ombrages à Meylan.

Pendant l'Avent, nous vous proposons de relancer **les collectes au profit des étudiants**. Vous pouvez apporter produits alimentaires non périssables et produits d'hygiène, soit au secrétariat, soit à l'issue des messes

**Migrants Saint Eynard** : nous recherchons un ou deux bénévoles pour accueillir un jeune guinéen dans la résidence du Charmeyran avec Asty Barbarin (06 18 50 74 19). Vos dons à Solidarité Saint Martin sont toujours bienvenus.

# LES MESSES DOMINICALES

	La Tronche		Meylan		Corenc		Le Sappey
	NDDR	St Ferjus	NDFP	St Victor	Ste Thérèse	St Pierre St Paul	St Michel
Samedi 26 novembre	18h30						
Dimanche 27			11h			9h	
Samedi 3 décembre	18h30						
Dimanche 4			11h	9h			
Mardi 6 <i>Célébrations</i>	15h						
Vendredi 9 <i>Pénitentielles</i>			19h				
Samedi 10	18h30*						
Dimanche 11			11h		9h		
Samedi 17							18h30
Dimanche 18			11h	9h			
Samedi 24			18h	20h45	16h et 18h30 Gymnase du Rondeau		
Dimanche 25 Noël			11h			10h	
Samedi 31				18h30**			
Dimanche 1 janvier	11h						

\* Messe des jeunes \*\* Messe vespérale Gymnase du Rondeau : Chemin Charles Pajon - Corenc

# LES MESSES EN SEMAINE

	Du mardi 29 novembre au samedi 17 décembre	Du mardi 20 au samedi 24 décembre	Du mardi 27 au samedi 31 décembre
Mardi	8h30* ND du Rosaire		<i>Les messes de cette semaine seront annoncées sur le site</i>
Mercredi	18h ND du Rosaire	18h ND du Rosaire	
Judi	7h** Ste Thérèse	7h** Ste Thérèse	
Vendredi	11h ND du Rosaire		
Samedi	8h30* St Victor	8h30 St Victor	11h Ste Thérèse

Messe \*suivie de l'Adoration \*\*messe de l'aurore

## Vivre la réconciliation : permanence de confession

Mercredi 14 et mercredi 21 de 15h30 à 18h à ND Du Rosaire  
Vendredi 23 de 16h à 19h à ND Du Rosaire et à ND de Plaine Fleurie

# CARNET DE FAMILLE

## NOS JOIES

**Baptêmes** SPSP : Eléonore CHAVET, Paolo LIDIVINI (3/12), NDFP : Lucie RIBIER (17/12), St Victor : Gabriel PIETRONI (17/12)

## NOS PEINES

Nicole VILLE, Raymond CHEVALIER, Alain GAGNE, Monique FLANDINET, Magdeleine LEMAIRE, Daniel ROBERT, Anna ZUCARO, Michel RICHAUD, Josette SORAGNA inhumés en octobre/novembre. *Nous les portons dans notre prière.*

Contact funérailles : 07 86 40 35 43

Maison paroissiale à ND du Rosaire  
1 rue Jean de La Fontaine, 38700 La Tronche  
Secrétariat mardi au vendredi 9h-12h / 14h-17h  
tel : 04 76 54 55 31

Accueil à ND de Plaine Fleurie  
Rue des peupliers, 38240 Meylan  
Secrétariat lundi 14h-17h  
tel : 04 76 90 50 66

Fermeture du secrétariat : du 24 décembre au lundi 2 janvier inclus

[www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieuynard.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/stmatthieuynard.html)

[www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html](http://www.diocese-grenoble-vienne.fr/eynardjeunes.html)

Mail : [stmatthieu@diocese38.fr](mailto:stmatthieu@diocese38.fr)